

EL LUGAR DE DIOS EN TU MINISTERIO

Romanos 15:15-23

Un misionero cristiano llegó a una aldea filipina donde nadie conocía quien era el Señor Jesucristo. Les anunció el mensaje del evangelio de la salvación por medio de la fe y les instruyó en la verdad de la Palabra de Dios.

A través de varios meses de labor, muchos vinieron a la fe y declararon a Jesucristo como el Señor y el Salvador de sus vidas.

Vino una transformación radical en la aldea al punto que su lenguaje fue afectado por el lenguaje bíblico, sus costumbres por la instrucción de la Palabra. El poder de la verdad de Dios fue evidente en medio de ellos.

Después de un año de conocer la verdad, decidieron incorporar en sus costumbres la celebración de la navidad, un concepto completamente foráneo para todos en la región, pero no para los habitantes de esta aldea, quienes ahora conocían a Cristo.

Para la celebración, decidieron mandar a hacer un pastel. Así que fueron a una aldea vecina y mandaron a hacer el pastel y que tuviera las palabras “Merry Christmas” (feliz navidad).

El panadero encargado de hacer el pastel nunca había visto esta frase. Así que asumió que se trataba de una celebración de cumpleaños y quiso ir la extra-milla y al decorar el pastel, escribió las siguientes palabras: “Happy Birthday Merry Christmas”.

Los aldeanos al recibir el pastel les causo mucha gracia el acto generoso del aldeano vecino. Se regocijaron mucho del privilegio que ellos en medio de toda esa región eran quienes conocían el mensaje del evangelio y sabían de la gracia que Dios había derramado al darles una salvación tan grande.

Pero también esto los llevo a realizar que las aldeas vecinas necesitaban escuchar el mensaje del evangelio, era hora que ellos fueran a anunciar la verdad acerca del Hijo de Dios donde Cristo no había sido anunciado todavía.

PROPOSICIÓN:

Hoy veremos como el creyente ministra, se goza y anuncia a Cristo por el poder de Dios que opera en él. Lo veremos en tres partes: 1, Ministrando a Cristo por la gracia de Dios; 2, Gloriándose en Cristo por el poder de Dios ; y 3, Anunciando a Cristo donde no es conocido

Leer texto Romanos 15:15-21

CONTEXTO:

Pablo después de instruir a los hermanos en Roma en la vida práctica del cristiano hasta el capítulo 15 vs. 13, ahora se mueve después de una transición en el vs. 14 y se enfoca en su propio ministerio en lo que queda de este capítulo 15.

CUERPO:

1) Ministrando a Cristo por la gracia de Dios v. 15-16

15 Pero les he escrito con atrevimiento sobre algunas cosas, para así hacer que las recuerden otra vez, por la gracia que me fue dada por Dios,

Explicación

Pablo ha sido osado con la iglesia en Roma siendo que no los conoce pues nunca ha ido a Roma. Pero les escribe con conocimiento de su condición y con un anhelo profundo por verlos y compartir con ellos de la gracia del Señor, como dice en Ro. 1:8-9. Así que lo hace con la autoridad que le ha dado el Señor y en obediencia al llamado como apóstol de Jesucristo.

Acaba de decirles en el verso 14 de como los ve capacitados para ministrarse mutuamente siendo que están llenos de bondad, llenos de todo conocimiento y capaces de amonestarse unos a otros. Pero esto no quiere decir que no necesitaban ser instruidos en varias áreas para fortalecerles en su servicio al Señor y la unidad entre ellos.

Esto lo ha hecho en base a la gracia que le ha dado el Señor. Pablo como apóstol los exhorta desde la gracia que ha recibido, no desde su propia capacidad y fuerza. La oración que expresa por ellos desde el comienzo de la carta indica que es su postura como apóstol, ministrar según la gracia del Señor.

Es en la oración donde el ministro se humilla delante del Señor reconociendo que es por el Señorío y soberanía de Dios que la iglesia es edificada y puede responder con fe ante la exhortación por la palabra de Dios. Pablo mismo indica en Filipenses 2:13 que Dios da tanto el querer como el hacer por Su buena voluntad.

La oración es una necesidad de todo ministro para permanecer efectivo en la función que el Señor le ha llamado a desempeñar al servicio de la iglesia. En este sentido nos estamos refiriendo a quien es líder en la iglesia del Señor. En nuestro caso tiene que ver con los ancianos primariamente, quienes estamos encargados de ver por el bienestar espiritual de la iglesia. Y en general estaríamos refiriéndonos a quienes son pastores.

Ninguno puede ministrar efectivamente sino lo hace en dependencia del Señor. es por la gracia de Dios, no por la preparación ni por el carisma, ni por las habilidades que posea uno o el otro.

Se dice del gran predicador Charles Spurgeon que cada vez que subía los escalones para pararse en el pulpito a predicar, iba diciendo para si, creo en el

Espíritu Santo, creo en el Espíritu Santo. Y no solo eso, sino que en su iglesia tenían un lugar especial llamado “la caldera”, era el lugar donde se reunía un grupo de hermanas fieles a rogar en oración para que el Señor ayudara a Spurgeon a predicar la Palabra con poder y con autoridad. Y obviamente Dios respondía y Spurgeon ministraba al Tabernáculo Metropolitano según la gracia que Dios derramaba en él para que entregara Su mensaje a la iglesia.

No hay diferencia entre el apóstol Pablo o Spurgeon o cualquier predicador el día de hoy.

Tal vez usted dirá, no soy un predicador, no soy pastor o anciano. Y ciertamente, aunque Pablo está hablando de su ministerio como apóstol, también encontramos que el principio aplica para todos los creyentes.

Recuerde, usted está lleno de bondad, de todo conocimiento y también es capaz de ministrar a sus hermanos en la fe. Hágalo, dependiendo de la gracia de Dios. humíllese delante del Señor, clame por las personas con quien él le quiere usar y aprenda a hacerlo en dependencia de la gracia del

Señor. Debe exhortar y hacerlo con amor perseverando en la suplica y la oración por el bienestar de sus hermanos en la fe.

16 para ser ministro de Cristo Jesús a los gentiles, ministrando a manera de sacerdote el evangelio de Dios, a fin de que la ofrenda que hago de los gentiles sea aceptable, santificada por el Espíritu Santo.

Continua en el v. 16 esta gracia es para ser ministro = servir. Es ministro de Cristo, es decir que opera bajo su liderazgo y autoridad. Como un ayudante o servidor de Cristo para servir a los gentiles **ministrando a manera de sacerdote el evangelio de Dios**

Su ministración o servicio es en base al mensaje que predica, el evangelio de Dios. en esta porción Pablo se refiere al evangelio como de Dios y luego dice el evangelio de Cristo (v. 19) y luego el evangelio (v. 20). Está hablando de lo mismo las tres veces. Cristo es Dios, Dios es Cristo. si se refiere al Padre cuando dice Dios, el Padre es Dios y el plan del Padre es el mismo que el del Hijo, así que se puede decir de las dos maneras.

a fin de que la ofrenda que hago de los gentiles sea aceptable, santificada por el Espíritu Santo.

Dice que ministra a manera de sacerdote el evangelio con el fin de presentar a los gentiles como una ofrenda delante de Dios. Esto mismo lo expresa a los Colosenses en **Colosenses 1:28–29** *«A Él nosotros proclamamos, amonestando a todos los hombres, y enseñando a todos los hombres con toda sabiduría, a fin de poder presentar a todo hombre perfecto en Cristo. 29 Con este fin también trabajo, esforzándome según Su poder que obra poderosamente en mí. »*

La meta del ministerio es esa un día ser presentado delante de Dios con su carácter formado en Cristo. miremos lo que dice en **Efesios 4:11–13** *«Y Él dio a algunos el ser apóstoles, a otros profetas, a otros evangelistas, a otros pastores y maestros, 12 a fin de capacitar a los santos para la obra del ministerio, para la edificación del cuerpo de Cristo; 13 hasta que todos lleguemos a la unidad de la fe y del pleno conocimiento del Hijo de Dios, a la condición de un hombre maduro, a la medida de la estatura de la plenitud de Cristo.»*

El producto de un ministerio fiel tiene que ser solamente este. El conocimiento de la Palabra del Señor a través de ministros fieles que operan según la gracia de Dios en ellos debe dar como fruto, hombres y mujeres maduros, pareciendo más y más a Cristo en su carácter.

Usted también tiene ese encargo, la diferencia es el nivel de responsabilidad, pero no es una responsabilidad diferente.

Ministrar es servir, y es posible solamente a través de la relación cercana con las personas. El ministerio de Pablo fue efectivo porque invirtió su vida para servir a la iglesia y enseñarle primordialmente el mensaje del evangelio. todo el libro de Romanos lo desarrolla, luego lo lleva a la práctica del creyente y aquí a su ministerio personal.

Un creyente es presentado delante de Dios por quienes sirven a la iglesia como Pablo lo hizo, ministrando a manera de sacerdote. Un sacerdote estaba consagrado completamente al servicio en el templo o en el tabernáculo. No tenían herencia ni se dedicaban a algo diferente que no fuera a presentar

las ofrendas y los sacrificios a favor del pueblo delante del Señor.

Está es la mentalidad y el corazón de un líder en la iglesia del Señor. se dedica a servir a la iglesia, ministrando como un esclavo de Cristo por la gracia que ha recibido, el mensaje del evangelio con el fin de edificar a los creyentes. Un resultado clave de esta labor, es como los creyentes se ministran y se exhortan entre ellos mismos a medida que crecen en la fe.

La meta es parecernos a Cristo. servimos bajo Su autoridad, como si fuéramos sacerdotes dando el evangelio para que las personas sean presentadas a Dios maduros en la fe.

Conclusión

el creyente ministra, se goza y anuncia a Cristo por el poder de Dios que opera en él.

- 1, Ministrando a Cristo por la gracia de Dios
- 2) **Gloriándose en Cristo por el poder de Dios. v 17-19a**

17 Por tanto, en Cristo Jesús he hallado razón para gloriarme en las cosas que se refieren a Dios.

Explicación

Este por tanto, está siendo usado por Pablo para establecer su punto central de lo que está diciendo. Por todo lo que hemos visto hasta ahora, es que ha encontrado razón para gloriarse. Miren como lo expresa en *Filipenses 3:3* «*Porque nosotros somos la verdadera circuncisión, que adoramos en el Espíritu de Dios y nos gloriamos en Cristo Jesús, no poniendo la confianza en la carne,*»

Su enfoque es en Cristo, por la gracia que le ha dado, el llamado que ha recibido, el mensaje que se le encargó, el fruto de las personas cambiadas a la semejanza de Cristo. Pablo se gloria en todo lo que tiene que ver con Dios **ara gloriarme en las cosas que se refieren a Dios.**

Y pasa a explicar o a dar razones por las cuales es en Cristo que haya razón para gloriarse

18 Porque no me atreveré a hablar de nada sino de lo que Cristo ha hecho por medio de mí para

la obediencia de los gentiles, en palabra y en obra,

Wow! Que declaración la de Pablo. Este hombre de veras que sabía para quien trabajaba y la razón por la que estaba aquí en la tierra. Como dice en Fil. 3 ha tenido todos sus logros antes de venir a Cristo, Doctorados y todo tipo de estudios, perteneciente a la secta de los fariseos, fiel hasta la muerte, con autoridad, estatus, lo tenía todo. Pero cuando Cristo lo salvó, todo vino a ser como estiércol comparado con el privilegio de conocer a Cristo.

No entiendo como una persona que es salva puede decir que no tiene tiempo para conocer a Cristo, no cabe ese concepto en mí cabeza. Para Pablo, conocer a Cristo era todo en su vida. su gloriarse consistía en hablar de lo que Cristo hacia a través de él, que resultaba en que personas entre los gentiles respondían obedeciendo a Dios, conociendo Su palabra y obrando de acuerdo a ella.

Y no se queda allí, pero continua diciendo que **19 con el poder de señales y prodigios, en el poder del Espíritu de Dios,**

Hebreos 2:4 «Dios testificó junto con ellos, tanto por señales como por prodigios, y por diversos milagros y por dones repartidos **del Espíritu Santo** según Su propia voluntad.»

Pablo nunca predico ni sirvió solo, el Señor estaba obrando con poder a través de él. siempre es evidente la manifestación del poder de Dios cuando se sirve bajo Su gracia en dependencia de Su autoridad, ministrando a modo de sacerdotes, llevando el mensaje de la Palabra de Dios.

El punto de la manifestación del poder de Dios el Espíritu Santo es **para la obediencia de los gentiles, en palabra y en obra**

Por eso el discipulado como lo ordena el Señor, contiene el elemento del bautismo en agua, una muestra palpable de que verdaderamente es un discípulo del Señor y le está obedeciendo. Pablo en esto se gloriaba, es decir de esto hablaba, no como logros personales sino como el poder de Dios manifestado a través de su vida.

Todo el que es líder en la iglesia del Señor debe manifestar está fruto y está actitud. Igual cada creyente en el nivel que Dios le llama a servir se

puede gloriarse en Cristo por lo que él hace a través de usted.

Es así: usted debe poder decir. **El Señor me está usando de esta manera...**Dios ha mostrado Su poder a través de que predico o comparto, o enseño Su palabra. Puedo ver el fruto.

¿Cuántas personas han venido a las aguas del bautismo a través de su ministerio? ¿Cómo se está manifestando el poder de Dios a través de su vida? ¿Cuál es el testimonio que usted da hoy de como Dios obra a través de usted?

Pablo así hablaba, y testifica que es el fruto de quienes eran alcanzados por él.

el creyente ministra, se goza y anuncia a Cristo por el poder de Dios que opera en él.

1, Ministrando a Cristo por la gracia de Dios; 2, Gloriándose en Cristo por el poder de Dios

3) Anunciando a Cristo donde no ha sido anunciado v. 19b-21

De manera que

Explicación

a) **La predicación del mensaje**

De manera que, indica que lo esperado es esto, este es el curso para seguir. Y dice:

desde Jerusalén y por los alrededores hasta el Ilírico he predicado en toda su plenitud el evangelio de Cristo.

jerusalen fue el punto de partida para la predicación del evangelio, Ilírico se refiere a la zona de Macedonia (ej. Filipenses).

he predicado en toda su plenitud el evangelio de Cristo. implicando que ha dado todo el mensaje.

Miremos **Hechos 20:18–21** *Cuando vinieron a él, les dijo: «Ustedes bien saben cómo he sido con ustedes todo el tiempo, desde el primer día que estuve en Asia. 19 »He servido al Señor con toda humildad, con lágrimas y con pruebas que vinieron sobre mí por causa de las intrigas de los judíos. 20 »Bien saben cómo no rehuí declararles a ustedes nada que fuera útil, y de enseñarles públicamente y de casa en casa, 21 testificando solemnemente, tanto a judíos como a griegos, del arrepentimiento*

para con Dios y de la fe en nuestro Señor Jesucristo.

20:25–27 *»Y ahora, yo sé que ninguno de ustedes, entre quienes anduve predicando el reino, volverá a ver mi rostro. 26* *»Por tanto, les doy testimonio en este día de que soy inocente de la sangre de todos, 27 pues no rehuí declararles todo el propósito de Dios.*

b) El alcance del mensaje

20 De esta manera me esforcé en anunciar el evangelio, no donde Cristo ya era conocido, para no edificar sobre el fundamento de otro; **21** sino como está escrito: «AQUELLOS A QUIENES NUNCA LES FUE ANUNCIADO ACERCA DE ÉL, VERÁN, Y LOS QUE NO HAN OIDO, ENTENDERÁN».

Isa. 52:15; 65:1 se refiere a naciones gentiles

Pablo se refiere a la fidelidad de Dios en cumplir Su promesa en parte por medio de él en sus viajes misioneros alcanzando a las naciones gentiles del imperio romano.

En contraste:

Nuestro misionero en Indonesia compartía un día como después de haber laborado por más de un año, ganando a dos hombres para Cristo y discipularlos llevándolos a las aguas del bautismo y enseñándoles a obedecer la Palabra del Señor. un pastor pentecostal sin ninguna ética, cuando vio lo que había hecho, les ofreció dinero a estos hombres, los soborno para llevárselos a su iglesia.

Igual, el misionero sigue predicando donde nadie ha predicado a Cristo antes. Hacer proselitismo no es el llamado del Señor a Su iglesia. Si alguien de otra iglesia quiere congregarse con nosotros es bienvenido, pero que no sea porque nos dedicamos a sacar a creyentes de otras iglesias para llenar está.

Hay muchos inconversos en Ceres, en Turlock, en Modesto, en Newman, en Riverbank, en Ripon, en Keyes, en Hughson, en Merced, en Planada y en cada pueblo a nuestro alrededor. es más hasta a México hemos ido a bautizar nuevos creyentes alcanzados por esta iglesia.

Vaya, busque a sus vecinos, vaya tóqueles la puerta, no espere a que ellos vengán a usted. Que mensaje le pueden compartir ellos. Usted tiene el mensaje,

tiene la gracia, tiene el poder, tiene la misma presencia de Dios en su vida. vaya predique donde Cristo no ha sido predicado.

Se piensa que el apóstol Pablo viajó entre 10 mil a 20 mil millas para llevar el mensaje del evangelio. buscaba donde Cristo no había sido predicado.

Por algunos años fui a predicar en Michoacán México y cuando no estaba predicando en iglesias, estaba viajando con un hermano que le apasionaba predicar el evangelio. viajábamos a lugares donde Cristo no había sido predicado. No había iglesias en esos lugares. Andando por las montañas, me mostraba casas solas en medio de las montañas cuando nos desplazábamos de un pueblo a otro. Decía todavía no hemos evangelizado a esa familia, un día voy a visitarlos. Tenemos que ir hasta lo último de la tierra.

Esas fueron las palabras del Señor Jesús a sus discípulos cuando les prometió que recibirían el Espíritu Santo y le serían testigos hasta los confines de la tierra.

el creyente ministra, se goza y anuncia a Cristo por el poder de Dios que opera en él.

- 1, Ministrando a Cristo por la gracia de Dios; 2,
Gloriándose en Cristo por el poder de Dios
- 3, Anunciando a Cristo donde no ha sido anunciado